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Durango, Dgo.
Con la garantía de una incorporación

laboral a más de mil trabajadores de la
maquiladora Carhartt, que en breve
cerrará operaciones, el Gobierno de
Esteban Villegas Villarreal, vinculará a
los empleados a 765 vacantes en el
ramo manufacturero en diferentes
empresas de la entidad y 400 más en
diversas áreas laborales que se ofertan
desde el Servicio Nacional del Empleo
(SNE), destacó la titular de la secretaria
del Trabajo y Previsión Social, Cindy
Viridiana González Murillo.

“Venimos a las instalaciones de
Carhartt, en la planta que se encuentra
sobre la avenida de Circuito Interior y
Nazas, para arrancar  una Jornada
Integral, donde ofrecemos a los
trabajadores la opción de emigrar a
otra empresa para que no pasen un
largo período sin un empleo”, indicó la
secretaria.

Recalcó que, esto se realiza con el fin
de que todos los trabajadores tengan
la oportunidad de encontrar un
empleo al cierre de las dos plantas del
corporativo que se encuentran en
Durango, para que tengan un abanico
amplio de ofertas laborales en otras
compañías como Yazaki, Coficab,
Daws, Automotive y Araujo.

En esta actividad se contó con la

presencia del personal del Instituto del
Fondo Nacional de la Vivienda para los
Trabajadores (INFONAVIT), para aclarar
las dudas que pudieran surgir, acerca
de cómo usar su seguro de desempleo
o como seguir pagando su crédito, lo
mismo del Instituto del Fondo
Nacional para el Consumo de los
Trabajadores (FONACOT), por si
contaban con algún préstamo y un
representante del Instituto del Seguro
Social (IMSS), para revisar la situación
de las personas que ya están próximas
a jubilarse, entre las principales dudas.

González Murillo hizo hincapié sobre
la preocupación de Esteban Villegas,
desde que se dio la noticia que se
cerrarían estas plantas, quien de

inmediato, dio la indicación de ayudar
a los trabajadores; ellos están
sintiendo el respaldo del gobierno del
estado, con todas las vacantes que se
tienen para su apoyo, mismos que han
manifestado su agradecimiento por las
jornadas que se realizan en
coordinación con todas las empresas,
que ofrecen contratación inmediata y
salarios dignos.

Por su parte, Fabio Fraga, director del
Centro de Conciliación Laboral del
Estado, mencionó que se revisa que las
liquidaciones sean conforme a la ley, a
su vez, reconoció que la empresa ha
sido benévola en cuanto a los pagos,
quienes conceden un poco más del
monto económico a los empleados.

Jornada para vincular a trabajadores de
Carhartt a una nueva actividad laboral
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
“Poco a poco vamos a reconstruir

nuestra ciudad y nunca más la
dejaremos caer”, fueron las palabras
del gobernador Esteban Villegas
Villarreal al supervisar los avances de
los trabajos de rehabilitación en el
corredor y puente de Analco, espacios
públicos que habían perdido su brillo
y belleza tras varios años de abandono. 

Dichos lugares,  al igual que algunas
otras zonas de la ciudad, se
encontraban muy vandalizados, dijo el
gobernador al asegurar que en
coordinación con el municipio, se
reconstruirán estos espacios donde ya
es una tradición visitar en familia.

Del mismo modo, se realizan
acciones de rescate en el puente La
Familia, informó el mandatario al
realizar un recorrido junto a la
secretaria de Comunicaciones y Obras
Públicas, Ana Rosa Hernández, quien
resaltó que en ambos puentes se lleva
a cabo la rehabilitación de alumbrado,
mantenimiento en el barandal de

acero inoxidable, vidrio templado y la
reparación de elevadores, así como
limpieza y pintura en general.

Por último, Villegas Villarreal añadió
que se contará con vigilancia para que
no se vuelva a repetir este tipo de

descuidos y el mal uso de los espacios
públicos, además de pedir a la
ciudadanía estar vigilantes para que
no se vandalicen al expresar,
“cuidemos estos espacios que son
nuestros y para todos”, concluyó.

Se reconstruye el corredor y puente
de Analco
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Luego del accidente aéreo que se
registró la tarde del jueves en el
municipio de Topia a la altura del
poblado Ventoso y tras un rescate
álgido y complicado, fueron
identificados los tres elementos de la
fuerza armada que perecieron.

Los elementos de la Sedena que
murieron, son el capitán segundo FAPA
Mario Joel Rangel Soto, teniente FAPA
Alonso Aguilar Molina y el sargento
segundo FARMA Jerson Manuel
Morales Román. 

Según se conoció, la noche del jueves
tuvieron que suspender la búsqueda
debido al mal tiempo por la que la
lluvia no permitía el acceso a la zona a
través del aire, pero finalmente
elementos de Protección Civil y
personal de la Secretaría de la Defensa
Nacional, lograron el rescate de los
cuerpos, mismos que fueron
trasladados a Culiacán, Sinaloa.

Las complicaciones se dieron por que
luego de chocar con unos cables y
desplomarse cayeron a un barranco de
casi un kilómetro de profundidad.

Se sabe que hasta incluso intervino
el escuadrón de rescate de la empresa
minera y personal militar.

Identifican a los
militares que
fallecieron en
accidente aéreo
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Los alumnos de las primarias “Jaime

Nuno” y “Josefa Ortiz de Domínguez”,
en la colonia Morga, recibieron su
“mochula” para guardar sus útiles
escolares en este ciclo escolar, porque
con el estudio podrán alcanzar sus
sueños, sentenció el alcalde capitalino
Toño Ochoa.

Arsenio Rojas, docente director de la
“Jaime Nuno”, afirmó que este
programa mejora la vida de las
familias, porque “ahorita la situación
económica es difícil, hay niños que
vienen sin desayunar, imagínense si
traerán mochila”.

“Las mamás le tienen una alta estima
a Toño Ochoa, en la escuela se le
quiere, porque son niños de escasos
recursos; la mayoría hijos de madres
trabajadoras de maquilas”, expresó
por su parte Margarita Zamora,
directora de la escuela “Josefa Ortiz de
Domínguez”.

Giovanni Rosso Güereca, director
general del Instituto Municipal para el
Desarrollo Humano y Valores,
encabezó esta entrega, la cual se
replicará en más de 400 escuelas para
ayudar a 30 mil alumnos y alumnas.

“Mochulas” llegan a niñas
y niños de la colonia Morga 



6 SÁBADO 14 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Encuestas no dicen lo que realmente pasa,
“Xóchitl Gálvez no se está desinflando"

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Las encuestas solo son un reflejo de
momento y no precisamente van a
decir lo que está pasando, así lo afirmó
la regidora del PAN, Gabriela Vázquez
Chacón, quien aseguró que “Xóchitl
Gálvez no se está desinflando" al no
favorecerle algunas encuestas.

“Hay que reconocer que ahorita el
tema político se ha dejado a un lado
porque obviamente hay temas de
seguridad tanto nacionales como
internacionales, pero en esa parte sí
quiero enfatizar en algo, primero, hay
que ser muy conscientes que las
encuestas son un reflejo del momento,

es decir que no precisamente van a
decir lo que está pasando en la
realidad".

Insistió que en el tema de las
encuestas muchas veces se deja de
lado y que en el Frente Amplio se tiene
que trabajar en unidad.

"En el Frente Amplio tenemos que
dejar de pensar en los intereses
personales para pensar en los
intereses generales, tenemos que
trabajar en equipo para dar los
resultados, dejar como otros partidos
políticos que hablan sobre propuestas
idealistas, propuestas que no son
viables para nosotros, generar las
propuestas y las causas que sean
viables para el ciudadano y lo repito, la
encuesta es solo un reflejo y hacer la

invitación a que trabajemos en
equipo".

Al preguntarle sobre si Xóchitl
Gálvez se está desinflando cómo lo
marcan algunas encuestas la regidora
comentó, "yo no creo que Xóchitl
Gálvez se esté desinflando, yo creo que
es una mujer que sigue trabajando,
que representa, que es la coordinadora
del Frente Amplio y que nosotros
también como partidos políticos
alrededor de ella tenemos que hacer
nuestro trabajo, generar, ir al territorio
a conocer las necesidades de la gente
para poder brindarles las soluciones
que el ciudadano merece y que
necesita y no estas soluciones
idealistas como el partido político que
ahorita está gobernando”, finalizó.
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Octubre, Mes Rosa

Cada 34 horas, una mujer duranguense
se da cuenta que tiene cáncer

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En el marco del Café Rosa que se

llevó a cabo con los medios de
comunicación, la presidenta del DIF
Estatal, Marisol Rosso anunció con el
recurso que se recaude con la carrera
Marea Rosa, se va a adquirir una
unidad móvil de salud equipada para
la detección de cáncer de mama en
todas las comunidades de Durango,
además recordó que se harán
reconstrucciones de mama y también
concientizó acerca de lo importante
detectar a tiempo esta enfermedad.

LAS CIFRAS
En Durango cada 34 horas una mujer

se da cuenta que tiene el diagnóstico
de la enfermedad; en 2022, 258
mujeres fueron diagnosticadas como
nuevos casos de este padecimiento.

Desafortunadamente 204 perdieron
la vida, esto es como si cada dos días
falleciera una mujer por esta causa.

Y si se habla de la detección y
prevención oportuna,
desafortunadamente, solo 20 de cada
100 mujeres en edad de hacerse una
mastografía, se someten a este
estudio; 18 de ellas sobreviven.

MES ROSA
El mes de octubre, denominado Mes

Rosa por el intenso trabajo que se hace
acerca de la concientización en torno
al cáncer de mama, ha sido un tiempo
en donde el DIF Estatal y la Secretaría
de Salud, así como el gobierno del
estado, han llevado el mensaje a
muchas duranguenses sobre todo
intentando prevenir esta enfermedad.

Marisol Rosso, acompañada de las
mujeres del gabinete del estado y
desde luego la secretaria de Salud,
Irasema Kondo Padilla, así como el
director de Comunicación Social, Víctor
Hernández Fuentes, llevaron el
mensaje a los medios de
comunicación, acerca de todas las
acciones y el trabajo pendiente que
hay en torno a esta enfermedad.

¡DOS BUENAS!
De esta manera Marisol Rosso

informó dos noticias que serán
positivas para combatir esta
enfermedad, una de ellas es que a
través de la quinta edición de la
carrera Marea Rosa, se recaudará un
recurso que será utilizado para la
adquisición de una Unidad Móvil Rosa
que viajará hasta las comunidades más
lejanas de Durango para hacer
trabajos de detección de cáncer de
mama. Esta unidad estará equipada
con ultrasonido mastógrafo y con
personal especializado en esta
enfermedad.

Por lo tanto, invitó a la población en
general a sumarse a esta Marea Rosa,
que es una carrera donde participando
se ayuda a los proyectos que hay para
abatir los índices del cáncer.

Recordó el anuncio en cuanto a la
reconstrucción mamaria que se hace a
través de un convenio que se firmó con

la Secretaría de Salud, el DIF Estatal y
la fundación RENACE, se colocarán
expansores y prótesis mamarias a las
mujeres que hayan sido sometidas a
cirugías a mastectomías.

AUTOEXPLORACIÓN
En este sentido la doctora Rosy

Carreón expuso la forma correcta de
hacer las pruebas individuales, es
decir, las autoexploraciones, para
hacer una muestra gráfica subió un
par de varones lo que aprovechó para
recordar que el cáncer de mama no es
exclusivo de las mujeres y que incluso
en Durango ya murió un hombre a
causa de esta enfermedad.

Por lo anterior, invitó a que se hagan
autoexploraciones de manera
frecuente tanto hombres, como
mujeres y a quienes tengan más de 40
años de edad que acudan a hacerse las
mastografías.
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Romería de Día de Muertos, tradición que apoya la economía de las familias 

DURANGO, DGO.
Toño Ochoa e integrantes del Cabildo

siguen apoyando a los comerciantes y
emprendedores duranguenses, ya que
generaron todas las facilidades para
que la romería del Día de Muertos sea
un espacio de conmemoración familiar
y de activación económica.

Por ejemplo, aunque la verbena será
del 1 al 3 de noviembre, los
comerciantes autorizados sólo
pagarán dos días por instalarse en los
panteones de Oriente, Getsemaní,
Valle de los Sabinos y Jardín, como
muestra de un gobierno solidario.

Así lo confirmaron regidores en
Cabildo al aprobar la participación de
hasta 900 vendedores, una
convocatoria que destaca por abrirse a
la ciudadanía en general, sin importar
si pertenecían o no a una organización,

ya que es una oportunidad para la
economía de la gran familia
duranguense.

Será a partir de las 12:00 horas del 31
de octubre que iniciará la instalación

de los puestos y deberán retirarse el 4
de noviembre; los panteones tendrán
un horario de 8:00 a 18:00 horas,
solamente el día 2 cerrarán a las 19:00
horas.

DURANGO, DGO.
Por bulevares, vialidades principales,

calles de colonias y fraccionamientos,
el bacheo y recuperación de
pavimentos continúa sin pausa por
toda la ciudad, para que los
duranguenses transiten seguros y sin
contratiempos, aseguró Toño Ochoa.

Actualmente se trabaja en áreas

como Pino Suárez, en la zona del
Panteón de Oriente, donde la
aplicación de slurry deberá terminar
antes del 2 de noviembre, para la gran
romería del Día de Muertos. 

También se realizan trabajos de
recarpeteo en la colonia Hipódromo, El
Refugio, Valle del Sur y
fraccionamiento Real del Mezquital, es
decir, las acciones no se han

concentrado sólo en el centro. 
Con la atención de 978 mil 724

metros cuadrados con slurry y bacheo
en su programa permanente y las 33
calles pavimentadas en 36 mil 565
metros, se ha avanzado 580 por ciento
más que en anteriores gobiernos, en
las cuales sólo realizaban 165 mil
metros, afirmó Javier Chávez Cibrián,
director de Obras Públicas.

Sin tregua con los baches y recuperación
de calles en toda la ciudad
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez, titular

de la Dirección Municipal de Servicios
Públicos, informó que a unas semanas
que inicie la romería por el Día de
Muertos y a solicitud del alcalde Toño
Ochoa, la dependencia a su cargo
trabaja para mantener limpio los
panteones, sobre todo el de Oriente. 

"Lo primero que nos pidió el
presidente es apoyar al Instituto de
Panteones, donde tenemos trabajando
a 110 trabajadores en el panteón de
Oriente, se desmalezaron ya 11
hectáreas de las cuales se han

generado 464 toneladas en todo el
panteón, equivalente a 33 viajes
dobles en camión, entonces hemos
estado coadyuvando en ese tema, en
cuestión de romerías vamos a tener los
tambos tanto el interior como en el
exterior y vamos a tener un barrido
manual para que se mantenga limpio",
señaló.

Dijo que ante el reclamo de la
ciudadanía por mantener limpio el
lugar en donde descansan sus
familiares y como una petición por
parte del alcalde Toño Ochoa, personal
de esta dependencia trabaja para tener
una romería limpia.

Servicios Públicos ya trabaja
en limpieza de panteones

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Octubre es un mes dónde se debe

concienciar sobre el cáncer de mamá,
por ese motivo y a iniciativa de Marisol
Rosso, presidenta del DIF Estatal, el
homólogo municipal impulsa los cafés
rosas y en esta ocasión se invitó al
personal masculino de la dependencia

de Inspectores Municipales.
El cáncer de mama es una

enfermedad que también atacar a los
hombres, por lo que durante el acto los
asistentes disiparon dudas respecto a
esta enfermedad que no solo se da en
mujeres, por lo que se brindó la
información de síntomas comunes en
el cáncer de mama en hombres.

Este evento en cuál también

asistieron esposas e hijos de los
inspectores municipales, busca
también concienciar a hombres y
mujeres para realizarse estudios que
permitan tener una detección
temprana y así evitar resultados
fatales, los síntomas pueden
presentarse con otras afecciones que
no son cáncer, por lo que es necesario
visitar a un médico.

Inspectores Municipales participan en Café Rosa
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DURANGO, DGO. 
A nombre del Grupo Parlamentario

de Morena, el diputado Bernabé
Aguilar Carrillo, propuso elevar a
rango constitucional el derecho a la
salud mental de todos los
duranguenses y así darle mayor
prioridad para prevenir y atender este
problema de salud bajo un nuevo
enfoque.

“Los beneficios de elevar a rango
constitucional la salud mental, lleva
consigo la finalidad de priorizar y darle
el enfoque necesario, con el objetivo de
disminuir las cifras alarmantes que
lleva consigo la desatención en esta
materia, la cual es de vital
importancia, puesto que la salud

mental es igual de importante que la
salud física”, precisó el legislador.

Al respecto, consideró importante
atender la salud mental porque incluye
el bienestar emocional, psicológico y
social de una persona, lo que
determina cómo una persona maneja
el estrés, se relaciona con otros y en la
toma de decisiones en su vida
cotidiana.

“Las enfermedades o trastornos
mentales representan el porcentaje
más alto de problemas de salud en
nuestro país, mismas que alteran la
forma de pensar de una persona, su
comportamiento, su estado de ánimo
y afectan a su entorno”, afirmó Aguilar
Carrillo.

De esta manera, precisó que atender
los padecimientos relacionados con la
salud mental es de vital importancia
para las y los duranguenses, pues esto
les posibilita desarrollarse de manera
adecuada emocionalmente,
interactuar en el entorno social y ser
una persona funcional.

“Actuar sobre los determinantes de
la salud mental requiere a veces
adoptar medidas en sectores distintos
del de la salud, por lo que los
programas de promoción y prevención
deben involucrar a los sectores
responsables de educación, trabajo,
justicia, transporte, medio ambiente,
vivienda y protección social”, expresó
el legislador.

Proponen elevar a rango
constitucional derecho a
la salud mental
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
Este sábado se llevará a cabo una

orientación legal en el Colegio de
Ciencias y Humanidades (CCH), en este
participará el Poder Judicial del Estado
para dar asesoría gratuita como parte
del programa justicia cercana y
accesible, informó el presidente del
Consejo Estatal Ciudadano (CEC), Jorge
Mojica Vargas.

La orientación jurídica se llevará a
cabo este sábado de las 9:30 a las 13:00
horas en el CCH, se podrán ver asuntos
de derecho mercantil civil y penal,
donde será posible dar asesoría en
temas de pagarés, embargos, desalojos
y violencia familiar.

Para lo anterior, estarán presentes la
Barra de Abogados, incluso para ver
asuntos laborales y el Colegio de
Notarios Públicos para ver problemas
que estén en su cancha.

En materia de derecho familiar, se
podrán ver temas como

acreditaciones, divorcio sin causa,
herencias, pensión alimenticia,
convivencia guarda y custodia, patria
potestad y paternidad.

A través de este tipo de ejercicios
que ya se han llevado a cabo, se
atienden hasta 120 casos
aproximadamente.

Orientación legal en el CCH



12 SÁBADO 14 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

DURANGO, DGO.

Con la finalidad de que la iniciativa
privada contrate por lo menos el tres
por ciento de su planta laboral a
personas con discapacidad y la
administración estatal y municipal,
procuren el mismo porcentaje en
plazas de nueva creación, el diputado
Gerardo Galaviz Martínez propuso
reformar la Ley para el Desarrollo y la
Inclusión de las Personas con
Discapacidad en el Estado.

“Toda persona tiene derecho a ejercer
el trabajo, oficio o profesión que mejor

le acomode a sus cualidades,
experiencia y preparación, para la
satisfacción sus necesidades y las de su
familia, siempre que sea lícito”,
consideró al realizar la ampliación de
motivos.

Al respecto, el legislador panista
afirmó que toda persona que padezca
discapacidad, debe tener acceso a ese
derecho humano como lo plasma la
Constitución Política del Estado.

Al hacer uso de la tribuna, informó
que al  hacer un análisis de derecho
comparado se  observó que en una
gran cantidad de entidades federativas
precisan los derechos y prerrogativas

de las personas que padecen alguna
discapacidad, señalando un mínimo de
porcentaje de la plantilla laboral de las
dependencias gubernamentales y de
las empresas, lo cual no se contempla
en la legislación local, por lo que se dio
paso a presentar la iniciativa.

De manera específica citó a los
estados de Sinaloa, Tamaulipas y
Aguascalientes, quienes ya regulan
esta situación en sus leyes respectivas,
por lo que Durango no se puede
quedar atrás en materia de la
protección y defensa de los derechos
humanos de las personas con
discapacidad.

Van por más espacios
laborales para personas
con discapacidad 
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DURANGO, DGO.
“El fomento a la investigación es

primordial para la Universidad Juárez
del Estado de Durango. En este sentido
reconocemos las acciones para
fomentar y difundir esta actividad en
los estudiantes de la Facultad de
Odontología”, dijo el rector Rubén Solís
Ríos al inaugurar el “Encuentro de
Investigación Odontológica 2023”. 

El rector subrayó la relevancia que
tiene la investigación para la UJED y
elogió el esfuerzo que realiza la
Facultad de Odontología en su
promoción. Este encuentro, comentó,
es una clara muestra de la dedicación
y empeño en la difusión de la
investigación odontológica, con la
presentación de carteles realizados por
estudiantes de pregrado y posgrado,
así como ponencias en diversas áreas.

Solís Ríos expresó que uno de los
desafíos es fomentar el interés de los
estudiantes en la investigación.
Enfatizó que eventos como este
brindan esa oportunidad y reconoció
la alta calidad del encuentro, con la
participación de expositores
reconocidos ampliamente en el campo.

Gamaliel Ortiz Sarabia, director de la

Facultad, resaltó que el “Encuentro de
Investigación Odontológica 2023”
permite conocer directamente las
investigaciones que se llevan a cabo en
la FAOD y contribuyen a la
consolidación de esta área, que es lo
que busca la Facultad. Ortiz Sarabia
indicó que la innovación y mejora
constante en técnicas y
procedimientos es fundamental y, a
través de este evento se muestra lo
que los estudiantes desarrollan en
clase.

Por su parte, Óscar Eduardo Olmeda
Ojeda, jefe de posgrado de la Facultad,
presentó el programa del encuentro,

donde destacan ponencias como
“Nanopartículas de plata: aplicaciones
y perspectivas en la práctica
odontológica”, “Estudio de mucositis
oral: retos y oportunidad”, y
“Aplicaciones clínicas de los diferentes
sistemas cerámicos”, entre otras.

Además, durante el encuentro se
presentaron carteles de investigación
elaborados por los estudiantes y se
rindió homenaje al legado del
exdirector de la FAOD, Marcelo Gómez
Palacio Gastélum, y al catedrático
investigador Ramón Gil Carreón, por
su impulso y promoción en el ámbito
de la investigación.

Facultad de Odontología genera espacios para impulsar y difundir la
investigación 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Colegio en el

Notarios en Durango, Jesús Bermúdez
señaló que hubo un repunte en el
trámite de testamentos con la
ampliación en el mes de octubre.

"Ha crecido la demanda sobre todo
desde que anunciamos la ampliación
del periodo de descuentos al mes de
octubre", externó. 

Se espera que suba el número de
testamentos tramitados que en
términos generales en promedio
llegan a ser de hasta dos mil personas
las que logran realizar este trámite
cada año.

Dijo que no se tiene preciso el
número de testamentos que se han
hecho en estos meses, sin embargo, un
dato importante es que durante estos

meses de septiembre, octubre y
noviembre, se firma 70 por ciento de
todos los trámites de este tipo que se
hacen en un año, expresó Bermúdez.

Manifestó que quienes hacer más
testamentos son las personas de la
tercera edad, sin embargo, cada vez

hay una mayor cultura en
generaciones más jóvenes.

El costo de los testamentos durante
el mes de septiembre y octubre del
desde mil 500 pesos y puedes llegar al
máximo a dos mil 500 pesos, estos
costos más IVA.

Repunta trámite de testamentos
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• Destacó el
crecimiento y mejora de los
programas académicos y la
colaboración con diversas
instituciones. 

Martha Angélica Quintanar Escorza,
directora del Instituto de Investigación
Científica “Dr. Roberto Rivera Damm”
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), presentó ante la
comunidad universitaria, encabezada
por el rector Rubén Solís Ríos, su
informe anual de labores en el que
destacó la calidad en los servicios que
ofertan, significativos avances en
programas académicos y valiosas
colaboraciones institucionales.

El rector de la UJED, Rubén Solís Ríos,
señaló que "los resultados presentados
por la directora tras un año de gestión
demuestran el fortalecimiento de lazos
de colaboración tanto a nivel nacional

como internacional, y el merecido
reconocimiento que recibe el Instituto
por la excelencia de sus servicios".

La Dra. Quintanar Escorza destacó
que uno de los ejes rectores de su
gestión ha sido la calidad educativa. Se
celebró la incorporación de la maestría
en Salud pública y epidemiología al
Programa Nacional de Posgrados, lo
que propició la obtención de becas
para el 83 % de sus estudiantes.
Adicionalmente, la maestría en
Biomedicina se ha sostenido en altos
estándares de calidad.

En cuanto a la investigación y
posgrado, subrayó la ampliación de la
oferta educativa con la maestría en
Salud pública y epidemiología, en el
campus Gómez Palacio, programa que
ha permitido consolidar las relaciones
interinstitucionales.

Los Cuerpos Académicos del IIC
recibieron mención especial en este
informe por su relevante trabajo en
investigación, lo que se refleja en
publicaciones, participación en

proyectos financiados y la presencia de
8 investigadores en el Sistema
Nacional de Investigadores (SNI) y 14
en el sistema estatal de investigación,
que en conjunto tienen una gran
productividad, dijo la directora.

La Dra. Quintanar Escorza informó
también sobre los diversos convenios
establecidos tanto dentro como fuera
de la UJED, lo que ha permitido brindar
servicios de consulta médica y análisis
clínicos, y con ello fortalecer los lazos
institucionales y generar ingresos
propios al Instituto.

Finalmente, en su informe anual la
directora del IIC enfatizó la
importancia de la campaña de
detección oportuna de cáncer
cervicouterino que se llevó a las
unidades académicas de la UJED y los
cursos de prevención impartidos a
estudiantes de diversas Facultades,
con la promoción del uso de métodos
anticonceptivos y reafirmando el
compromiso del Instituto con la salud
y bienestar de la comunidad.

La directora del Instituto de Investigación Científica
de la UJED presentó su informe anual de labores
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, cumpliendo con su
compromiso de dotar a las
dependencias del equipo necesario
para brindar un óptimo servicio a la
ciudadanía, entregó al cuerpo de
bomberos del Ayuntamiento trajes y
equipamientos que les permitirán
realizar de forma más segura su
heroica labor.

El equipo entregado fue donado al
Ayuntamiento por los empresarios
gomezpalatinos Pamela de la Fuente
Web, Martha Elena Web Moreno y
Rogelio Web Moreno, a quienes la
alcaldesa agradeció profundamente,
pues este importante donativo, servirá
para ayudar en momentos críticos a la
ciudadanía.

El director de Protección Civil,
Santiago Rodríguez Chávez, a nombre
del cuerpo de bomberos, agradeció la
generosidad del empresariado
lagunero y recordó que apenas el mes
pasado, los bomberos de Gómez

Palacio, recibieron equipamiento, que
también provenía de donativos hechos
por la iniciativa privada.

“Es de reconocerse la voluntad que
tienen los empresarios de construir
una mejor sociedad, y
afortunadamente la gestión que

encabeza la presidenta Leticia Herrera
Ale, goza de toda la confianza del
gremio, lo que ha permitido ese
permanente apoyo al pueblo de
Gómez Palacio, desde que inició esta
administración”, señaló Rodríguez
Chávez

Alcaldesa Leticia Herrera entrega
equipo a cuerpo de bomberos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Un emocionante encuentro

deportivo, lleno de nostalgia, se llevará
a cabo este sábado 14 de octubre,
donde se enfrentarán las “Leyendas
del Santos Laguna” contra el Club
Calor de Tercera División de Gómez
Palacio, juego en el cual los aficionados
al futbol podrán ver nuevamente jugar
a sus ídolos Guerreros de antaño.

Iván Sánchez Hernández, titular de
la Dirección Municipal del Deporte, dio
a conocer que, el partido se llevará a
cabo este sábado en punto de las
cuatro de la tarde en las instalaciones

del recién remodelado estadio de la
Deportiva Filadelfia y tendrá un costo
de entrada de 20 pesos para niños y 50
para adultos.

Las leyendas del Santos Laguna que
estarán presentes este sábado
deleitando a los aficionados son;
“Hachita” Ludueña, Rodolfo Salinas,
“La Mona” Olvera, Osmar Mares y
“Lorito” Jiménez, quienes sin lugar a
dudas provocarán un bonito recuerdo
y nostalgia a los aficionados guerreros
que acudan al partido.

En tanto que el entrenador del Club
Calor, el ídolo lagunero, que dio tantas
satisfacciones a los aficionados

santistas, Pedro Muñoz de La Torre, el
“Guerrero Mayor” manifestó su
satisfacción de jugar contra los ídolos
del club al cual perteneció por 12 años
y en donde tuvo la satisfacción de
lograr un subcampeonato y un
campeonato en 1996.

Por último, Sánchez Hernández
señaló que, con la llegada del Club
Calor y la reapertura del Estadio
Filadelfia, Gómez Palacio renueva su
identidad deportiva gracias a las
facilidades que la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, ha
brindado a este proyecto que está
destinado a hacer historia.

Emocionante encuentro
entre “Leyendas del Santos
Laguna” contra el Club Calor
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Será este sábado, en el marco del

Festival Revueltas 2023 que Durango
reciba a uno de los más grandes
compositores y cantantes del
romanticismo de México, José María
Napoleón, quien con sus emotivas
canciones vendrá a enamorar más a
sus fans, quienes por años lo han
seguido enamorado con sus letras y
que esta ocasión el Instituto de Cultura
del Estado de Durango (ICED) lo hace
posible. 

Napoleón, quien actualmente realiza
por toda la república su gira del adiós,
tendrá como escenario la plaza IV
Centenario y su presentación está
programada para este sábado en
punto de las 20:00 horas, en donde
interpretará sus grandes éxitos "Vive”,
“Pajarillo", "Hombre" , "Porque te
Quiero Andaré", "Lo Que no Fue No
Será", "Sin tu Amor", "Eres", "Treinta
años", "Ella se llamaba Martha", entre
otros. 

José María Napoleón, cantante y

compositor mexicano nació en 1950 en
Aguascalientes, México, Llega a la
Ciudad de México, al parecer a
principios de 1970, y hasta mediados
de ése año consigue una audición y la
posterior grabación de 1 LP en discos
Musart, destacando el tema "El Grillo",
una de sus primeras composiciones, en
los años 70s y 80s se consolidó como
uno de los mejores compositores.

Originario de Aguascalientes, en su
infancia fue su madre quien le
trasmitió el gusto por la música ya que
le enseñó a cantar, hacer segundas y
terceras voces y junto a su tía fue
apoyado para que desde los 9 años
aprendiera a tocar la guitarra. Aunque
también quiso ser torero, el
acercamiento a la tauromaquia lo
logró en algunos periodos de su vida,
pero su éxito se lo debe a su talento
innato por la composición y la
interpretación musical.

Autor de temas que interpretaron
Plácido Domingo, Vicente Fernández,
Antonio Aguilar y su gran amigo José
José, producto de su inspiración de

vivencias ajenas y propias, también
alcanzaron primeros lugares de
popularidad en su voz. Temas como
“Vive” con el que participó en el
Festival OTI en 1976 donde obtuvo el
cuarto lugar ante la incredulidad de los
presentes, para después ganarlo en
1977 con su canción “Hombre”, lo que
en adelante se convirtió en una carrera
en la que realizaría más de  30 discos
de larga duración. 

José María Napoleón inaugurará el
Festival Revueltas 2023 



SÁBADO 14 DE OCTUBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
CULTURA 19

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En el marco del Festival Revueltas

2023, el canto nuevo se hace presente
en la voz de un de lo más grandes
compositores y cantantes de este
género, Fernando Delgadillo, quien
ofrecerá un emotivo concierto en el
centro histórico de Durango (Corredor
Constitución) este próximo domingo
15 de octubre a las 20:00 horas bajo la
organización Instituto de Cultura del
Estado de Durango (ICED).

Delgadillo ya es un querido
cantautor en Durango, eso lo confirma
sus anteriores actuaciones en nuestra
ciudad y esta ocasión los
duranguenses podrán disfrutar de

éxitos cómo: “Hoy ten miedo de mí”,
“Entre pairos y derivas”, “No me pidas
ser tu amigo”, “Noche sin
luciérnagas”, “Olvidar”, “Febrero 13”,
“Carta a Francia”, “Julieta” y “Llovizna”
entre otros.

El cantautor y guitarrista
considerado también como uno de los
mejores exponentes de la música de
Trova en México por su estilo
diferente, y en gran medida por
desempeñarse como artista
independiente contando con una
amplia trayectoria musical en México
y Latinoamérica, con más de 25 años
de carrera que lo siguen consolidando
como uno de los mejores del canto
nuevo. 

Fernando Delgadillo ofrecerá un emotivo concierto este domingo 

DURANGO, DGO.
Como cada año, la Convención

Nacional Antares llegará con emoción
para los fanáticos de la cultura
japonesa y el anime. Como parte del
abanico de actividades del Festival
Internacional Revueltas 2023, Antares
presentará el 14 y 15 de octubre en el
Centro Universitario Promedac, una
cartelera con más de 100 actividades
en las que incluye conciertos,
conferencias, concursos, torneos,
talleres, entre otros atractivos. 

Después de más de una década,
regresará a Durango Laura Torres, una
actriz de doblaje con más de 30 años
de trayectoria, quien con su voz ha
deja huella en la memoria con
personajes como los pequeños Goku,
Gohan y Goten de Dragon Ball, Tommy
Pickles de Rugrats, Daria, Shin-Chan en
Crayon Shin-chan, Nobi Nobita de
Doraemon, además de prestar su voz
para el doblaje de actrices como
Angelina Jolie, Salma Hayek, Queen
Latifah, Milla Jovovich, Viola Davis,
Julia Roberts, entre muchas más. 

Por el lado musical, contaremos con
la presencia de Adrian Barba, cantante
inmortalizado gracias a los openings y
endings de Dragon Ball Z, Slam Dunk
y películas como El jorobado de
Notredame y Tarzan II. Adrian promete
un concierto lleno de emociones con
temas de anime y los programas que
marcaron la infancia de niños de ayer
y hoy. 

El talento está en todas partes y

Tomás Galván es una
prueba de ello. Tomás,
mejor conocido por su
canal Imitandub, es un
experto de la imitación y
se ha popularizado en
redes sociales por sus
parodias de escenas de
películas y series con un
exquisito humor
mexicano. Imitandub, su
trayectoria y su humor,
serán invitados de esta
convención.

Con un horario de 11:00
a 19:00 horas, la XVI
Edición de la Convención
Antares da la bienvenida a
personas de todas las
edades, en un ambiente
familiar y libre del humo
de tabaco, quiénes podrán disfrutar de
decenas de actividades gratuitas, entre
las que se encuentran juegos de mesa,
conciertos de bandas locales,
concursos de canto karaoke y cosplay,
así como talleres y espacios
recreativos. 

Dentro de la Zona Cosplay podrás
encontrar a artistas de la
caracterización, provenientes de
Durango y otras latitudes del país,
presentando sus mejores trajes y
productos personalizados. Más de 30
expositores de todo México nos
acompañarán en la zona de expo-
ventas, en la cual se podrán adquirir
productos, desde artesanías hasta

coleccionables de alta calidad.
Antares tendrá un costo de taquilla

de 85 pesos, pero antes de las 13:00
horas, el precio se reducirá a 65 pesos,
este descuento se mantendrá los dos
días del evento. Si el domingo
presentas tu boleto del sábado, el
descuento se aplicará
independientemente de la hora en que
compres tu acceso. El Golden Pass, que
incluye varios privilegios y regalos,
tiene un costo de 350 pesos y se puede
adquirir en tiendas participantes. 

Mayores informes en: 
Facebook e Instagram:

fanspace.durango 
TikTok: fanspaceotakusdurango 

Convención Antares tendrá más de 100 actividades para los fans del anime 
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INTERTECNOLOGICOS

Así fue el comienzo del
evento nacional deportivo
con más historia de nuestro
país

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En el vasto mundo del deporte, hay

eventos que van más allá de la
competición; son testigos de la pasión,
dedicación y la unión que pueden
surgir a través de actividades atléticas.
Los Juegos Deportivos de los Institutos
Tecnológicos son un ejemplo
extraordinario de esto y su historia se
ha forjado con base en la visión y el
esfuerzo de individuos apasionados.

EL INICIO
Hace décadas, en el Instituto

Tecnológico de Durango, el entonces
teniente de caballería Humberto Flores
Pineda, un apasionado entrenador de
atletismo, compartió una idea
visionaria que cambiaría el panorama
deportivo de México. Con el apoyo del
director del plantel, Mariano Cuéllar
Guerrero; el supervisor de
Tecnológicos, José Gutiérrez Osorio y el
director del Instituto Politécnico
Nacional, Alejandro Guillot Schiaffino,
presentaron un proyecto audaz para
crear los primeros Juegos
Intertecnológicos.

LA PRIMERA VEZ
La primera edición de esta

competición deportiva tuvo lugar en
1957, con la participación de los cuatro
tecnológicos que existían en ese
momento: Saltillo, Chihuahua, Ciudad
Madero y Durango, que además fue la
sede. Las disciplinas incluyeron
pruebas de atletismo varonil, como

carreras de 100, 200, 400, 800, 1500 y
1800 metros, relevos de 4x100 y
4x400, así como competencias de
campo, que abarcaron lanzamiento de
bala, disco y jabalina, y saltos en
longitud, triple y altura.

86 DEPORTISTAS
En total, 86 atletas participaron en

este evento, cuyo propósito era
fomentar valores fundamentales como
la integración, la convivencia social, la
fraternidad y la solidaridad a través del
deporte. Estos valores continúan
siendo el pilar de los Juegos Deportivos
de los Institutos Tecnológicos, que en

la actualidad atraen a más de 2,000
participantes cada año y siguen siendo
fundamentales para la formación
integral de los estudiantes.

EL TROFEO
Desde su creación, estos juegos

incluyeron la disputa del Trofeo
Challenger, que sería otorgado de
manera definitiva al tecnológico que lo
ganara en tres años consecutivos o en
cinco alternados. Para determinar al
campeón por delegación, se estableció
un sistema de puntuación en el cual
cada disciplina aporta puntos que se
suman. El instituto que acumule más

HHiissttoorriiaa  ddee
llooss  jjuueeggooss
ddeeppoorr ttiivvooss  ddee
llooss  IInnssttiittuuttooss
TTeeccnnoollóóggiiccooss
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puntos se convierte en el campeón por
delegación y, por lo tanto, obtiene la
custodia del trofeo hasta el próximo
evento. El primer Challenger creado
para esta competición deportiva se
llamó "Ministro de Educación".

LÍDERES
En el ámbito deportivo, el Instituto

Tecnológico de Durango se destaca en
diversas disciplinas, entre las que se
incluyen atletismo, natación, triatlón,
voleibol, baloncesto, beisbol, softbol,
futbol americano, futbol soccer y
mucho más. Este instituto es el único
en la República Mexicana que ostenta
el récord con más trofeos ganados en
la historia de los Eventos Nacionales
Deportivos, con 14 trofeos por
delegación y dos trofeos Challenger.

14 ESTRELLAS
El escudo del Instituto Tecnológico

de Durango refleja este orgullo
deportivo, con 14 estrellas guindas y
dos doradas que los deportistas llevan
en sus uniformes de delegación. Cada
una de estas estrellas representa los
trofeos ganados por el ITD en los
Juegos Intertecnológicos y los trofeos
Challenger obtenidos a lo largo de los
Eventos Nacionales Deportivos.

GRAN EVENTO
Los Juegos Deportivos de los

Institutos Tecnológicos no solo son
una competición deportiva, sino
también un símbolo de la dedicación,

el espíritu de equipo y los valores que
el deporte puede inculcar en las
nuevas generaciones. Esta historia
ejemplar demuestra cómo una visión
audaz y el compromiso pueden dar
lugar a un legado duradero en el
mundo del deporte. Los Juegos

Deportivos de los Institutos
Tecnológicos continúan siendo un faro
de inspiración y un recordatorio de que
la pasión por el deporte puede unir a
las personas en una búsqueda
conjunta de la excelencia deportiva.
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BALONCESTO

Las emociones y la
preparación de la capitana
del equipo femenil de
baloncesto del ITD, Sac-
Nicte Cháirez

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El deporte, con su capacidad única

para unir a las personas y despertar
emociones, se está preparando para un
momento especial en el Instituto
Tecnológico de Durango (ITD). La
llegada del fuego nuevo y la
proximidad de los Juegos
Intertecnológicos 2023 están llenando
de emoción y anticipación a la
comunidad deportiva del instituto. La
capitana del equipo femenil de
baloncesto del ITD, Sac-Nicte Cháirez,
comparte sus sentimientos y
pensamientos sobre este evento tan
esperado.

EMOCIONADA 
"Me siento muy emocionada de

recibir el fuego nuevo, es una
sensación muy especial tenerlo en
casa", afirma Sac-Nicte con una sonrisa
en el rostro. Su entusiasmo es palpable
mientras comparte su emoción por

este símbolo cargado de significado en
el mundo deportivo. Para los atletas
del ITD, el fuego nuevo representa la
pasión, el espíritu de competencia y la

unidad que el deporte trae consigo.

LISTA
Una de las cosas más emocionantes

LLiissttaa  ppaarraa  eemmppeezzaarr  
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es que los Juegos Intertecnológicos
2023 se llevarán a cabo en su casa.
Cháirez dice con firmeza, "se siente
más emocionante porque los
Intertecnológicos van a ser en nuestra
casa, y tenemos esa obligación de
ganar por estar en casa." Este
sentimiento de responsabilidad hacia
su instituto y su comunidad es un
motor adicional de motivación para
Chairez y su equipo.

PREPARADAS
El trabajo en equipo es esencial en el

baloncesto, y los equipos exitosos a
menudo son aquellos con fuertes lazos
y una comprensión profunda entre sus
miembros. Sac-Nicte Chairez resalta
que, junto con sus compañeras, están
completamente preparadas para el
desafío que se avecina, "ya estamos
listas, todos los equipos del
Tecnológico de Durango estamos listos
para enfrentar a nuestros rivales." La
preparación física y mental es un pilar
fundamental en el éxito deportivo, y
Chairez destaca que están listas en
ambos aspectos.

PRESIÓN POSITIVA
Afrontar la presión y las expectativas

en un evento deportivo importante
puede ser un desafío, pero Sac-Nicte
Cháirez y su equipo están decididas a
dar lo mejor de sí en cada partido:
"Estamos preparadas física y
mentalmente para enfrentar a este
desafío y a todos los rivales, para
obtener el resultado positivo que es
ganar. Estamos ansiosas de jugar el
primer partido y vamos a dar lo mejor
de nosotras". La confianza y el
compromiso son evidentes en sus
palabras.

Una experiencia valiosa en la
preparación del equipo ha sido su
participación en la Universiada
Nacional, un evento deportivo de gran
relevancia. Cháirez reflexiona sobre
cómo esta experiencia les ha servido
como fogueo y ha sido de gran ayuda
en su preparación para los Juegos
Intertecnológicos: "La verdad fue un
gran reto estar en la Universiada
Nacional, nos sirvió mucho como
fogueo y fue de gran ayuda".

RESALTADAS

El apoyo de la comunidad de
Durango es fundamental para el éxito
del equipo. Sac-Nicte Cháirez anticipa
el emocionante ambiente que
experimentarán en su casa durante los
juegos, "va a ser una emoción muy
inmensa porque tendremos todo el
apoyo de Durango". Este apoyo es
como un impulso adicional que puede
marcar la diferencia en los momentos
cruciales de la competencia.

En resumen, la capitana del equipo
femenil de baloncesto del ITD, Sac-

Nicte Cháirez, refleja el espíritu y la
determinación que son la columna
vertebral del deporte. Con su emoción,
compromiso y confianza, está lista
para liderar a su equipo en los Juegos
Intertecnológicos 2023 y representar al
Instituto Tecnológico de Durango con
honor y determinación. El fuego nuevo
ha encendido la pasión en esta
comunidad deportiva y están ansiosos
por escribir su propia historia de éxito
en casa.
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VOLEIBOL

La Capitana de voleibol del
ITD, preparada para la
emoción de los juegos en
casa

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Los momentos especiales en el
mundo del deporte a menudo son
acompañados por emociones intensas,
y Anahí Rodríguez, la capitana del
equipo de voleibol del Instituto
Tecnológico de Durango (ITD), no es
ajena a esta montaña rusa de
sentimientos. En una entrevista
exclusiva, comparte sus pensamientos
y emociones antes de los Juegos
Intertecnológicos 2023, que se llevarán
a cabo en su casa.

LIDER 
"Estaba muy emocionada porque es

una oportunidad muy grande hablar
ante tus compañeros”, dice Anahí con
una sonrisa. La emoción de dirigirse a
su equipo es comprensible; liderar y
motivar a tus compañeros es una tarea
que asume con orgullo y pasión.

EN CASA
El sentimiento de tener la

oportunidad de competir en casa es
indescriptible para Anahí. Los Juegos
Intertecnológicos no ocurren todos los
años y tener la oportunidad de
enfrentarse a otros institutos en su
propio terreno es una experiencia
única. Ella resalta la importancia de
tener a sus seres queridos presentes y
el apoyo de quienes los rodean, "el
nacional en casa no se da todos los
años, estar en nuestra casa, tener a
nuestras familias, a nuestros amigos
presentes y tener el apoyo de todas las
personas que nos rodean es algo que
llena de emoción”.

NNeerr vviioossaa  nnoo,,   eemmoocciioonnaaddaa::
AAnnaahhíí  RRooddrríígguueezz  
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VOLEIBOL

LA EMOCIÓN
A pesar de la magnitud del evento y

la responsabilidad de liderar a su
equipo, Anahí no siente nerviosismo,
sino una emoción palpable. El deseo de
representar a su instituto y defender
sus colores con orgullo supera
cualquier ansiedad, “no estoy
nerviosa, estoy emocionada. Ya quiero
que llegue el día de estar en la cancha,
portando nuestros colores y
defendiéndolos con orgullo”.

LA PREPARACIÓN
La preparación es un aspecto

fundamental en el mundo del deporte,
y Anahí enfatiza que su emoción es el
resultado de un arduo trabajo y
dedicación, "se siente mucha felicidad,
se siente mucha emoción, ya que es
resultado de todo un proceso en el que
nos hemos estado preparando”.  Este
proceso ha involucrado horas de
entrenamiento, esfuerzo y dedicación
para alcanzar un alto nivel de
competencia.

SEGURAS
Anahí Rodríguez demuestra un

respeto por todos sus rivales, sin
subestimar a ninguno de ellos. Ella es
consciente de que en el deporte no hay
rival pequeño, pero su confianza en su
equipo y su trabajo conjunto la hacen
sentir segura en sus capacidades, "no
hay rival pequeño, estamos seguras de
nuestro trabajo y que podemos lograr
el pase a la semifinal".

SATISFECHAS
La cohesión y la unidad son

esenciales en un equipo exitoso. Anahí
destaca que su equipo ha estado
integrado durante un tiempo, lo que
les ha permitido forjar fuertes lazos. A
pesar de la inclusión de una nueva
integrante este año, el equipo se ha
unido en el entrenamiento y se siente
satisfecho con el trabajo realizado,
"somos un equipo que estamos
integrados desde hace tiempo,
tenemos una integrante nueva con
respecto al año pasado, pero los juegos
se ganan en el entrenamiento, y

estamos satisfechas con nuestro
trabajo".

La pasión, el compromiso y la
emoción de Anahí Rodríguez son una
muestra de la determinación y el
espíritu deportivo que impulsa a los
atletas a superarse y dar lo mejor de sí
mismos en cada competencia. Los
Juegos Intertecnológicos 2023
prometen ser un evento emocionante,
y Anahí y su equipo están listos para
enfrentar el desafío con orgullo y
determinación.
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Al régimen autoritario de la
autodenominada Cuarta
Transformación (4T) le son
indispensables las Fuerzas Armadas
para seguir detentando el poder al
menos otros seis años más. El
proyecto de “maximato” requiere
forzosamente la “lealtad” en caso de
ejecutarse un monumental fraude
para retener el poder en manos de
Morena y su candidata, Claudia
Sheinbaum, ante un posible fracaso de
la elección de Estado y una eventual
derrota en las urnas frente a la
aspirante de oposición, Xóchitl
Gálvez. El empoderamiento del
Ejército realizado por el macuspano
tiene el riesgo de traducirse en una
sistemática pérdida de libertades
democráticas, y de llevar a México a
un callejón sin salida. Y la cuestión
fundamental ahora es: ¿quién manda
a quién, o quién obedece a quién?
¿AMLO al Ejército, o el Ejército al
mandatario?

López Obrador permitió y permite al
Ejército involucrarse en todos los
temas. Le ha adjudicado: las
construcciones de bancos, de
hospitales, del Aeropuerto Felipe
Ángeles, de la refinería de Dos Bocas,
del Tren Maya, del tren transístmico,
el control de puertos y aeropuertos,
así como de la seguridad pública
federal y la Guardia Nacional, además
de la seguridad pública de entidades
federativas, al punto que termina
dependiendo de las Fuerzas Armadas,
de una cofradía dentro del Ejército,
para poder gobernar; sin embargo,
hay indicios de la infiltración del
crimen organizado en estos
uniformados, como sucede con el
propio gobierno federal. De ahí el
sexenio más violento de la historia sin
visas de solución en esta
administración, las matanzas diarias,
las masacres, las desapariciones, las
fosas comunes, la rebelión de civiles
en apoyo a organizaciones criminales,
el control completo de territorios por
parte de los cárteles, quienes exigen
su parte del pastel de poder que

ayudaron a alcanzar a Morena.
Como candidato presidencial, López

Obrador exigió al entonces presidente
Enrique Peña Nieto “atender el flagelo
de la violencia”, regresar a los
militares a los cuarteles, y pidió la
renuncia del gabinete de seguridad,
en el cual se incluía al titular de la
Secretaría de la Defensa Nacional,
general Salvador Cienfuegos Zepeda.
Ya como presidente, simplemente
cambió de opinión, como él mismo lo
admitió públicamente, e hizo lo
contrario: asumió la política de
“abrazos, no balazos”, lo cual implicó
en la práctica pactos de impunidad
con las organizaciones criminales; no
sólo no regresó a los militares a los
cuarteles sino los empoderó aún más,
a niveles no vistos en la historia
reciente de México; y ahora el
mandatario, como prueba de ello,
entregó la condecoración al general
Salvador Cienfuegos por haberse
desempeñado como titular del Colegio
Militar, además de asumir la defensa
total del militar acusado de
narcotráfico en Estados Unidos.

Cuestionó: “¿Por qué les molesta
tanto?”, y dijo que no sólo por una
posible vinculación con la
investigación de la desaparición de los
43 normalistas de Ayotzinapa, sino
por la investigación por presuntos
nexos con el narcotráfico en Estados
Unidos, que, reiteró, fue una
venganza de la DEA. Asumiendo el rol
de su abogado defensor, López
Obrador alegó que en la investigación,
la cual no se conoce públicamente en
México, no hay nada donde se acuse
de manera directa al general
Cienfuegos de Ayotzinapa, “para que
quede bien claro”, subrayó. Y en torno
a la investigación en Estados Unidos,
en la cual su gobierno pidió al
entonces presidente Donald Trump y
a la fiscalía estadounidense se
retirarán señalamientos contra el ex
secretario de la Defensa Nacional del
ex presidente Enrique Peña Nieto,
Salvador Cienfuegos, por asuntos de
diplomacia, -amenazó con retirar toda

colaboración antinarco y en materia
de migración. Su administración, dijo,
actuó porque consideró se trataba de
una violación a la soberanía por parte
de la DEA.

Asumiendo poses nacionalistas,
López Obrador insistió en la defensa
del general Cienfuegos: “… se
demostró que le fabricaron delitos al
secretario de la Defensa del gobierno
anterior, pero independientemente
que era el secretario, pudimos
constatar que fue una venganza y que
no había elementos. Los de la DEA,
sus representantes, porque están
metidos en todos lados, se quedaron
muy enojados y quisieran tener un
Ejército mexicano, unas fuerzas
armadas de México debilitadas,
sentadas en el banquillo de los
acusados para que ellos puedan hacer
y deshacer en México como les
permitía Calderón”.

El titular del Ejecutivo federal
sostuvo que las críticas por el
reconocimiento entregado a Salvador
Cienfuegos ayer en Perote, Veracruz,
es porque hay “mucha
desinformación y mala fe de parte de
quienes manejan esto”. Y consideró:
“Lamentablemente se han politizado
estos asuntos y los manipulan -desde-
el conservadurismo y es bueno se
trate así con claridad porque hay
mucha gente honesta, progresista,
vinculada a nuestro movimiento que
llega a confundirse pensando que
somos iguales”. Sin embargo, dentro
del propio Ejército mexicano, mandos
militares consideran no es inocente el
general Salvador Cienfuegos, aunque
le hayan retirado los cargos. Al no
ejercerse ninguna acción penal en el
caso de “El Padrino”, como lo
designaron los fiscales
estadounidenses, se comprueba el
poder civil en México está sometido al
poder militar, y el gobierno de la 4T
está infiltrado por el crimen
organizado. Esto pone en riesgo el
desarrollo democrático del país.

Para el general en retiro José
Francisco Gallardo Rodríguez, “ni las
autoridades civiles ni las autoridades
militares actuaron con apego al
Estado de derecho, ya que el ex
secretario de la Defensa con Enrique
Peña Nieto (2012-2018) fue exonerado
sin un proceso de investigación, sin
comisiones de la verdad y con el
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consentimiento y encubrimiento del
Ejecutivo federal y de integrantes de
una élite castrense, entre ellos el
actual titular de la Sedena, General
Luis Cresencio Sandoval González.

Debieron medir las consecuencias de
no investigar. Si nos atenemos: “el que
nada debe, nada teme·el general debió
someterse a la investigación, es más
si esta cierto de su inocencia, entablar
la denuncia en contra de la DEA, de los
EU por causarle daños a su persona,
en su trabajo, a su familia presente
durante la detención. La dependencia
gringa si practica: todos son inocentes
hasta comprobarse lo contrario” y
para la presentación ante un juez de
cualquier ciudadano ya sea
estadounidense o de otro país, deben
contar con una carpeta de
investigación con pruebas, no solo
con otro tipo de elementos. De ahí
surgieran tantas dudas.

En agosto de 2019, un jurado federal
de Estados Unidos, en el distrito este
de Nueva York, acusó al general
Salvador Cienfuegos “de participar en
un plan de importación y tráfico de
drogas” orquestado por Juan
Francisco Patrón Sánchez, el “H2”, uno
de los líderes del cártel de los Beltrán
Leyva. El 15 de octubre de 2020,
Cienfuegos fue arrestado en EEUU; y
un mes y medio después, tras una
fuerte presión diplomática del
gobierno de AMLO, el general de
División fue entregado a la Fiscalía
General de la República (FGR),
instancia desde donde se determino
en tan solo dos meses, sin una
investigación real de por medio, las

pruebas documentales aportadas por
la DEA, demostraban: “nunca tuvo
encuentro alguno con los integrantes
de la organización delictiva” y
“tampoco sostuvo comunicación
alguna con ellos, ni realizó actos
tendientes a proteger o ayudar a
dichos individuos”. Hubo una decisión
exprés desde Presidencia de la
República para dejarlo en libertad sin
consecuencias.

López Obrador insistió este jueves
“A mí me obedecen”, en respuesta a
que el Ejército no sigue sus órdenes
como comandante supremo de las
Fuerzas Armadas para entregar toda
la información sobre el periodo de
Guerra Sucia y la desaparición de los
normalistas de Ayotzinapa. En la
conferencia mañanera manifestó ser
el investigador en Jefe del caso
Ayotizinapa. “Yo personalmente estoy
conduciendo esta investigación y nos
estamos reuniendo periódicamente
para ir a fondo”, porque, explicó, “no
tengo duda de que hay injerencia de
estos grupos”, en referencia
organizaciones en defensa de
derechos humanos y abogados
representantes de las víctimas. Ante la
información sobre la renuencia de los
mandos de la Defensa a entregar toda
la información de la Guerra sucia y del
caso Ayotzinapa, el presidente
aseguró: “no es cierto, están mal
informados, no están siendo
objetivos. Primero, a mí me obedecen;
hay, por convicción, la voluntad de
esclarecer todo, no ocultar
absolutamente nada, hacer todo
transparente”.

Acusó hay infiltrados del
conservadurismo en su movimiento y
cada día se encuentran nuevas cosas
“porque había muchísima simulación,
hay muchísima simulación. Muchos
de los que nos cuestionan estuvieron
en contra de nosotros aun siendo de
izquierda”. Señaló al Mecanismo parte
de la Comisión para el Acceso a la
Verdad, el Esclarecimiento Histórico y
el Impulso a la Justicia de las
Violaciones Graves a los Derechos
Humanos Cometidas de 1965 a 1990,
y dijo “si ellos no tienen convicciones
y no tienen confianza, mejor que no
regresen y ya buscamos a otras
personas que nos ayuden”.

Justificarse para no seguir perdiendo
simpatizantes para la continuidad de

su régimen es el reto.

DE LOS PASILLOS
Norma Lucía Piña Hernández,

presidenta de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), sostuvo:
“el silencio” ante la extinción de 13 de
los 14 fideicomisos del Poder Judicial
de la Federación (PJF) por la Comisión
de Presupuesto y Cuenta Pública de la
Cámara de Diputados, dictamen cuya
discusión en el Pleno de San Lázaro se
trasladó hasta la próxima semana,
“no implica inacción, sino prudencia
para no entorpecer” acciones
desplegadas para proteger derechos
de los trabajadores del PJF. Durante
una videoconferencia con
representantes de jueces y
magistrados federales del país, la
ministra pidió a los juzgadores
transmitir el mensaje a sus
homólogos de que ministros,
consejeros y funcionarios de la Corte
y del Consejo de la Judicatura Federal
(CJF) están dedicados a velar por los
derechos del personal y por la
autonomía e independencia del PJF. La
ministra presidenta de la SCJN
también indicó: “Mentiría si les dijera
que en estos momentos sé cómo
resolverá el Congreso de la Unión
sobre el decreto presentado que
propone extinguir los fideicomisos del
Poder Judicial Federal”…

En la sesión extraordinaria de este
jueves, el Consejo General del
Instituto Nacional Electoral (INE)
propondrá como nueva fecha de inicio
de precampañas el 20 de noviembre y
el 18 de enero como conclusión, luego
de que el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF) les
ordenó modificar el calendario.
Asimismo, el proyecto propone que la
elección interna de los partidos
políticos, la asamblea nacional
electoral o su equivalente o la sesión
del órgano de dirección para la
selección de candidaturas a la
Presidencia de los Estados Unidos
Mexicanos, senadurías y diputaciones
federales por el principio de mayoría
relativa, deberá realizarse a más
tardar el 24 de enero de 2024 y por el
principio de representación
proporcional el 31 de enero del mismo
año…Ya están las listas y los listos,
veremos como queda el marcador
final.
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Por Gonzalo Martínez
Ramón Sosamontes, excolaborador

de Rosario Robles, fue vinculado a
proceso por un juez de control por su
presunta participación en la Estafa
Maestra, mediante la cual diferentes
dependencias federales desviaron más
de cinco mil millones de pesos a través
de convenios con universidades
públicas y empresas fantasmas
durante el sexenio de Enrique Peña
Nieto.

De acuerdo con la Fiscalía General de
la República (FGR), el juez de control en
la Ciudad de México le dictó el auto de
vinculación a proceso “por su probable
responsabilidad en el delito de uso
indebido de atribuciones y facultades”,
en el caso de corrupción ya
mencionado.

Las investigaciones del Ministerio
Público federal, hasta el momento
señalan que, como jefe de la oficina de
Comunicación Social de la entonces
Secretaría de Desarrollo Social
(Sedesol), donde Rosario Robles era
titular en 2014, presuntamente
contrató de manera indebida servicios
con recursos públicos con Radio y
Televisión de Hidalgo, los cuales no se
realizaron.

Según las autoridades, estas acciones
ocasionaron un daño al erario por la
cantidad de más de 353 millones de
pesos.

“Con esta acción, se contravinieron
todas las normas que la Ley obliga en
el uso de recursos públicos destinados
a programas de comunicación social,
para desviarlos y disgregarse con
propósitos delictivos”, informó la FGR.

En una audiencia que se llevó a cabo
en el Reclusorio Norte, el juez de
control otorgó tres meses para realizar
la investigación complementaria y le
impuso al justiciable la medida
cautelar de prohibición de salir del
país.

En febrero pasado, el juez federal
Gustavo Aquiles Villaseñor exoneró de
cualquier proceso penal a Ramón
Sosamentes, al considerar que no
había elementos suficientes para
acusarlo por el delito de uso indebido

de atribuciones y facultades.
Por ello, la FGR precisó que iba a

apelar la decisión del juez a través del
Consejo de la Judicatura Federal (CJF)
para que se considerarán los aspectos
administrativos que correspondiera.

“También apelará el auto de
referencia; e iniciará de inmediato una
carpeta de investigación, con base en
el artículo 225 del Código Penal
Federal, respecto a delitos cometidos
contra la administración de justicia
por servidores públicos”, explicó el
organismo autónomo.

Aclaró que durante la audiencia, el
Ministerio Público de la Federación le
señaló al juez que la ley de
Adquisiciones, Arrendamientos y
Servicios del Sector Público si le era
aplicable al investigado en el
procedimiento de contratación de

servicios.
“Radio y Televisión de Hidalgo (RTH)

no tenía la capacidad técnica, material
y humana para que fuera ella misma
la que prestará el servicio, en virtud de
que subcontrata con 17 personas
físicas y morales en un porcentaje del
94.6% del importe del contrato
original, lo que la obligaba a someterse
a la Ley de Adquisiciones,
Arrendamientos y Servicios del Sector
Público”, señaló la FGR.

La Estafa Maestra fue un reportaje
periodístico que sacó a la luz un
esquema mediante el que diferentes
dependencias federales desviaron más
de cinco mil millones de pesos a través
de convenios con universidades
públicas y empresas fantasmas.

Con información de Infobae 

Ramón Sosamontes es vinculado
a proceso por la Estafa Maestra
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Por Gonzalo Martínez 
Este viernes, diversas fuentes

informaron que al menos un
periodista de la agencia Reuters murió
y otros cinco de diferentes medios
resultaron heridos tras un ataque
realizado por las fuerzas israelíes
contra el sur del Líbano, donde se
encontraban cubriendo el estallido de
violencia fronteriza.

En un comunicado, Reuters confirmó
el deceso de su camarógrafo Issam
Abdalá, parte de un equipo que cubría
la situación en el sur del Líbano con
una “señal en vivo” y agregó que sus
periodistas Thaer al Sudani y Maher
Naze resultaron heridos y que ya están
recibiendo tratamiento.

“Estamos buscando más información

con urgencia, colaborando con las
autoridades en la región, y apoyando
a la familia y compañeros de Issam”,
agrega la nota, que no hace referencia
a las circunstancias de la muerte.

Sin embargo, una fuente militar que
pidió el anonimato confirmó a EFE que
los periodistas fueron alcanzados por
un ataque israelí, un extremo que
también confirmó el ministro de
Información libanés, Ziad Makary, en
su cuenta de X.

En su mensaje, el ministro confirmó
la muerte de Abdalá y dio a conocer
que otros cinco periodistas resultaron
heridos, entre ellos dos empleados del
canal estatal catarí Al Yazira que
identificó como Carmen Joukhadar y
Eli Brakhia.

“La voz de los medios es más fuerte
que el terrorismo del enemigo”,
sentenció el ministro, que calificó el
ataque israelí como “un nuevo crimen”
en su lista de “muchos crímenes”.

La Agencia Nacional de Noticias del
Líbano (ANN) informó que el estado
judío atacó varios puntos en el área
comprendida entre las localidades
meridionales de Al Dhahira y Alma al
Shaab, donde se habrían producido
también intercambios de disparos.

El grupo chií libanés Hizbulá por su
parte anunció en un comunicado que
ha respondido a “ataques israelíes”
perpetrados contra el sur del Líbano
usando “armas directas y adecuadas”,
sin especificar cuáles.

Con información de EFE

Un periodista muerto y 5 heridos
por un ataque israelí contra Líbano
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Cómo generar imágenes con
inteligencia artificial en Google

Infobae 
Google amplió el uso de su

Experiencia Generativa de Búsqueda
(SGE) para crear imágenes con
inteligencia artificial desde la barra de
búsqueda.

La personalización es clave en esta
nueva función debido a que permite
ajustar y perfeccionar las imágenes
creadas por la IA.

Un ejemplo mostrado por Google
involucra una consulta como “dibuja
una imagen de una capibara con un
gorro de chef y preparando el
desayuno”. El resultado es una
selección de imágenes que reflejan la
descripción del usuario.

De hecho, los usuarios pueden
describir lo que desean en lenguaje
natural como “un carpincho (o
chigüire) preparando el desayuno”, y
el sistema generará cuatro alternativas
para elegir y refinar según sus
preferencias. Además, permite
exportar estas imágenes a Google
Drive o descargarlas para su uso
posterior.

La innovación no se detiene en la
barra de búsqueda. Los usuarios
también pueden generar imágenes por
IA directamente desde Google
Imágenes.

Además, la funcionalidad de SGE no
se limita a las imágenes debido a que
también se ha incorporado la
capacidad de generar borradores
escritos directamente desde la barra de
búsqueda.

Los usuarios pueden realizar una
consulta y, a partir de ella, Google
generará un texto base del cual se
puede modificar su longitud o su tono.
Una vez se esté satisfecho con el
resultado, es posible exportar el
borrador a Google Docs o Gmail.

Por el momento, está en inglés y
llegará poco a poco a todos los
usuarios.

Detrás de la Tecnología: Modelos y
Datos

La tecnología que impulsa estas
nuevas funciones se basa en una
variedad de Modelos de Lenguaje de

Aprendizaje (LLM).
Google utiliza tanto datos de fuentes

públicas como datos de supervisión
humana para alimentar estos modelos.
Esta combinación de datos permite a
SGE generar respuestas coherentes y
útiles.

Desde su lanzamiento en mayo
pasado, Google ha continuado
mejorando la Experiencia Generativa
de Búsqueda, añadiendo elementos
como videos y enlaces mejorados.

Requisitos y Limitaciones
Es importante tener en cuenta que

existen requisitos y limitaciones para
aprovechar estas nuevas funciones.
Para comenzar, los usuarios deben
estar registrados en Google Labs y
haber optado por participar en el
programa SGE.

Además, estas características estarán
inicialmente disponibles solo en los
Estados Unidos y en aplicaciones en
inglés. Mientras que solo los usuarios
mayores de 18 años tendrán acceso.

Control y Ética
Google también está tomando

medidas para abordar el uso ético de
la tecnología de IA generativa. Los
usuarios no podrán generar imágenes
fotorrealistas de rostros humanos, lo
que busca prevenir el uso indebido de
la tecnología en términos de
privacidad y seguridad.

Además, se ha establecido una
restricción en la generación de
imágenes de personas “notables”, lo
que asegura que la tecnología no sea
utilizada de manera inapropiada en
relación con figuras públicas.

SynthID: Una Capa de Transparencia
Finalmente, Google está

implementando SynthID, un sistema
desarrollado por DeepMind que actúa
como una marca de agua de metadatos
visualmente indetectable.

Esta marca identifica claramente una
imagen como generada por IA y
proporciona información sobre su
origen y creación. Esta medida busca
fomentar la transparencia y la
confianza en las imágenes generadas
por inteligencia artificial.

Disponibilidad y Futuro
Estas nuevas características estarán

disponibles a través de la pestaña Labs
en la aplicación de Google en
dispositivos iOS y Android, así como en
el escritorio de Chrome para usuarios
seleccionados.

La expansión a un público más
amplio se llevará a cabo en las
próximas semanas, lo que promete
una transformación notable en la
forma en que interactuamos con la
búsqueda en línea y las imágenes
generadas por IA.
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Por Gonzalo Martínez 
Más de 700 personalidades de

Hollywood y el mundo del espectáculo
estadounidense, entre algunas
destacadas se encuentran Jamie Lee
Curtis, Chris Pine o Michael Douglas,
entre otras más, firmaron una carta
para condenar los ataques de Hamás a
Israel y exigir la liberación de los
rehenes retenidos en Gaza.

Haciendo sinergia con la
organización sin ánimo de lucro
Creative Community for Peace (CCFP),
este es el primer comunicado conjunto
de peso que lanzan celebridades
internacionales del ámbito del
entretenimiento que, sin embargo, no
se han pronunciado sobre el posterior
asedio que mantiene el ejército israelí

contra el enclave palestino.
Michael Douglas, Gal Gadot, Jamie

Lee Curtis, Chris Pine, Mayim Bialik,
Liev Schreiber, Amy Schumer, Jerry
Seinfeld, Debra Messing, Ryan Murphy,
Greg Berlanti, Haim Saban, Irving
Azoff, Ynon Kreiz, Mark Hamill, Howie
Mandel o Bella Thorne, son algunas de
las personalidades que firman esta
carta.

“La pesadilla que los israelíes han
temido durante décadas se hizo
realidad cuando los terroristas de
Hamás se infiltraron en ciudades y
pueblos israelíes”, dicta el texto en
alusión al ataque que sufrió el estado
judío el sábado pasado mientras se
producía una infiltración desde Gaza
que aún tiene al país en “estado de

guerra”.
Del mismo modo, CCFP hizo un

llamado a otros colegas de profesión
para que “hagan todo lo que estén su
mano e insten a la organización
terrorista (Hamás) a que devuelva a los
rehenes inocentes a sus familias”.

“Esto es terrorismo. Esto es el mal.
No hay justificación ni racionalización
para las acciones de Hamás. Son actos
bárbaros de terrorismo que todo el
mundo debe denunciar. Son una
organización terrorista cuyos líderes
llaman al asesinato de judíos en todas
partes”, entre otras cosas destacadas
decía el comunicado de Creative
Community for Peace.

Con información de EFE

Más de 700 figuras de Hollywood
condenaron el ataque de Hamás a Israel
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